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- Эдуард Александрович, 
отчетно-выборная кампания в 
областной организации ВОИ 
практически прошла полови-
ну пути. Буквально несколько 
слов о том, как она проходит в 
районах?

- В разных районах конферен-
ции проходят по-разному. Вот 
сейчас вспоминаю, как порази-
ли меня две самые первые - они 
проходили в Починках и Пере-
возе. Как небо и земля! В докладе 
перевозского председателя (те-
перь уже бывшего) ничего, кро-
ме общих фраз, не было. Значит, 
вполне можно сделать вывод, что 
и отчитываться не о чем. Там не 
попытались сделать конферен-
цию «стимулирующей улучшение 
деятельности» организации. В 
Починках же и отчитываться было 
о чем (о многом даже не успели 
сказать), и на будущее, чувству-
ется, большие и продуманные 
планы имеются. Вот на это мы 
и ориентируем председателей 
районных организаций – на кон-
кретный, дельный разговор о на-
сущных проблемах. Не забывая 
о главном – наша организация 
призвана защищать и отстаивать 
права и интересы инвалидов. 

Все методические рекоменда-
ции и документы по проведению 
отчетно-выборной конференции 
были выданы всем председате-
лям заблаговременно... 

- В отчетный период в ни-
жегородской областной орга-
низации ВОИ появилась такая 
новая форма работы, как меж-
районные советы. Как возник-
ла идея их создания, как вы 
оцениваете их результатив-
ность?

- Идея возникла, когда я раз-
мышлял над критическими за-
мечаниями, высказанными на 
предыдущей областной отчет-
но-выборной конференции.

Некоторые делегаты тогда 
говорили: «Мы, председатели 
районных организаций, и друг 
друга-то не очень хорошо зна-
ем, не то чтобы ведать, что де-
лается в соседнем районе... Вот  
тогда и подумалось: а что, если 
создать межрайонные советы 
председателей? Они могли бы 
чаще встречаться, обсуждать 
насущные проблемы, вместе 
искать решение их и даже про-
водить какие-то совместные 
мероприятия. И знаете, в орга-
низациях приняли эту идею. В 

каждый совет входит по пять-
шесть председателей из райо-
нов-соседей, они встречаются 
регулярно, а уж перезванивают-
ся по корпоративному телефону 
чуть ли не ежедневно.

Заседаниям районных сове-
тов мы задаем свою програм-
му. И этим, кстати, решаем еще 
одну задачу, которую поставила 
перед нами предыдущая от-
четно-выборная конференция, 
- учеба актива ВОИ. Сначала 
спрашиваем: «Что бы вы хотели 
услышать, о чем узнать, какие 
рекомендации получить?» По-
том находим соответствующих 
специалистов, рекомендуем 
опыт лучших организаций ВОИ. 
Результаты учебы наглядны: ак-
тивисты ВОИ быстро осваивают 
новые идеи и следуют им в по-
вседневной деятельности...

- Вы уже начали работать 
над отчетным докладом, с ко-
торым будете выступать на 
областной отчетно-выборной 
конференции ВОИ?

- Разумеется. Сейчас идет 
подготовительная работа - со-
бираются статистические дан-
ные, обобщаются замечания и 
предложения, высказанные на 

районных конференциях, на пле-
нумах областной организации 
общества, делаются  текстовые 
наброски. Хочется сделать до-
клад таким, чтобы он отражал 
всю картину состояния дел в 
организации и задачи, стоящие 
перед ней на ближайшие годы. 
Это возможно, если сделать 
подготовку доклада публичной. 
Что я имею в виду? Даже эту 
нашу встречу в редакции. Наде-
юсь, что газета «Здравствуйте, 
люди!» включится в обсуждение 
тем и проблем, которые найдут 

отражение в докладе. Есть так-
же предварительная договорен-
ность о «горячей» телефонной 
линии в облВОИ, по которой мо-
гут позвонить члены ВОИ и что-
то посоветовать, задать вопро-
сы, сделать замечания. Так что 
прошу всех включаться в работу 
по подготовке доклада для об-
ластной отчетно-выборной кон-
ференции.

Ведь, как говорится, коллек-
тивный разум работает всегда 
значительно продуктивнее...

Итак: 

Перед собравшими-
ся выступил и тепло по-
здравил всех с ново-
годними праздниками 
председатель НООООО 

ВОИ Э.А.Житухин. Он ко-
ротко доложил, что сдела-
но за последнее время в 
законодательной сфере, 
о том, какая работа про-

водится по безбарьерной 
среде. Отметил, что не-
обходим более системный 
подход в решении этой 
непростой проблемы, и 
в первую очередь сила-
ми членов НООООО ВОИ 
сплошной мониторинг 
во всех районах области. 
Представитель министер-
ства социальной политики 
Нижегородской области, 
консультант отдела меди-
ко-социального и стаци-
онарного обслуживания 
А.П.Горетов призвал всех 
принять участие в проводи-
мом сегодня на территории 
нашей области мониторин-
ге доступности для инва-

лидов социально значимых 
объектов. А это учреждения 
здравоохранения, образо-
вания, культуры, спорта, 
социальной защиты насе-
ления, транспорт, учрежде-
ния федеральных органов 
(Пенсионный фонд, нало-
говая инспекция), объекты 
жилищно-коммунальной 
отрасли.

Подобных исследований 
в нашей стране никогда 
ещё не проводилось. Мы 
являемся первопроходца-
ми в этом важном и очень 
сложном деле, поэтому 
целью обследования, кото-
рое является первым эта-
пом данной работы, станет 
получение информации о 
количестве общественных 
зданий и сооружений, к 
которым необходимо обе-
спечить доступ для людей 
с различными ограничени-
ями здоровья (опорно-дви-
гательный аппарат, нару-
шения зрения, слуха и т.д.).

- Как говорят, надо 
представлять масштабы 
катастрофы, чтобы знать, 
с чего начинать действо-
вать, какие средства и куда 
в первую очередь будут 
направляться, - пояснил 
А.П.Горетов.

По областной програм-
ме на эти цели в минув-
шем году было выделено 

18 миллионов рублей. Это, 
конечно, немного, но нача-
ло положено. И с каждым 
годом средства будут воз-
растать.

С этим согласился и 
председатель Э.А.Житухин, 
подтвердивший, что за по-
следнее время Закон «О 
безбарьерной среде для 
маломобильных граждан 
на территории Нижего-
родской области», иници-
атором которого выступил 
НООООО ВОИ, стал пре-
творяться в жизнь, но, к со-
жалению, пока медленно.

А то, что дело это не-
простое, говорит, напри-
мер, такой факт: председа-

тель Павловского ГО ВОИ 
В.В.Ефанова минувшим 
летом участвовала уже в 
девяти судах, иницииро-
ванных районной прокура-
турой и связанных с опре-
деленной недоступностью 
для инвалидов одной из 
аптек города, а также Дома 
творчества юных.

- Последнее слово долж-
но быть за нами, инвали-
дами, - сказала Валенти-
на Васильевна, - хотя я не 
специалист и не настолько 
компетентна, чтобы выно-
сить тот или иной вердикт. 
Единственное, что я мог-
ла сделать в этой ситуа-
ции, так это снять копии с 
тех требований, которые 
предъявляются к социаль-
ным объектам в свете их 
доступности для людей с 
ограниченными возможно-
стями, и предоставила их 
как владельцам аптеки, так 
и районной администра-
ции, за что они мне были 
благодарны…

На пленуме, помимо 
обсуждения насущных во-
просов, не забыли поздра-
вить и своих юбиляров: 
И.И.Паламарчук (Кстово) и 
Е.В.Кривцова (Ардатов).

Принимал поздравления 
и Э.А. Житухин, чей юбилей 
пришелся на новогодние 
праздники.

ВОИ: как живет организация

Много сделано, Галина Васильевна 
Шутова, председатель 
Перевозского РО инва-
лидов. 

Родом она из Кирова, но 
давно живет в Перевозе. 
Неудивительно, что здесь 
ее отлично знают многие: 
во-первых, до пенсии она 
занимала ряд руководящих 
должностей, в том чис-
ле – возглавляла местную 
профсоюзную организа-
цию работников АПК, а во-
вторых, участвуя в само-
деятельности, она много 
выступает со сцены, поет.

Выйдя на пенсию, 
Г.В.Шутова сначала воз-
главила местное общество 
ветеранов, а с октября про-
шлого года, после отчетно-
выборной конференции, 
возглавила районную орга-
низацию.

Сейчас местному обще-
ству инвалидов безвоз-
мездно выделено удобное 
помещение, состоящее из 
двух комнат и расположен-
ное на первом этаже. (До 
этого организации ветера-

нов, инвалидов и инвали-

дов по слуху занимали одну 
маленькую комнатушку в 
девять квадратных метров.) 
Так что сейчас есть место и 
для наглядной агитации, и 
где людей принять, и где 
всем вместе собраться. К 
тому же глава администра-
ции Перевозского района 
пообещал, что к лету в по-
мещении будет сделан ка-
питальный ремонт. По сло-
вам Г.В. Шутовой, местная 
власть своим инвалидам ни 
в чем не отказывает.

Марина Михайлов-
на Никифорова, новый 
председатель Борского 
РО инвалидов. 

Три года она возглавля-
ла одну из первичных орга-
низаций. Активно работала 
с молодежью. И планы у 
нее по предстоящей рабо-
те очень большие:

- В голове много заду-
мок, идей, и очень велико 
желание и настрой все их 
воплотить в жизнь. Думаю, 
так оно и получится. При-
езжайте к нам через год, и 
сами в этом убедитесь!

Смотрите, кто пришел!
На прошедшем пленуме НООООО ВОИ также 

были представлены новые председатели районных 
обществ инвалидов, выбранные в ходе прошед-
ших отчетных конференций. Ковернинскую обще-
ственную организацию возглавил Станислав Алек-
сандрович Глухов, Болдинскую – Галина Ивановна 
Ледяева, Гагинскую – Мария Ивановна Кудашкина, 
Городецкую – Альбина Валентиновна Шишкина, 
Борскую – Марина Михайловна Никифорова, Пере-
возскую - Галина Васильевна Шутова.

С некоторыми из них мы можем вас сегодня 
познакомить.

В Нижегородской областной организации Все-
российского общества инвалидов стало доброй 
традицией в начале нового года собирать лидеров 
районных и городских обществ ВОИ на пленум, что-
бы подвести итоги года минувшего, наметить пла-
ны на перспективу.

Сейчас в подразделениях организации полным 
ходом проходят отчетно-выборные конференции. 
В начале лета состоится областная конференция, а 
смотр рядов самой крупной в России общественной 
организации состоится уже в Москве, на V съезде 
ВОИ. Так что воишникам есть что обсудить на своих 
конференциях.

но и много еще предстоит!

Задачи, которые мы решаем
К нам в редакцию председатель правления Нижегородской областной общественной организации 

ВОИ Эдуард Александрович Житухин пришел… со своим самоваром. Впрочем, этот красавец, отража-
ющий своими серебристыми боками все, что ему попадается «на глаза»,  гостю принадлежал недолго. 
Со словами поздравления с 10-летием газеты «Здравствуйте, люди!», которое пришлось на январские 
дни, самовар тут же стал собственностью редакции и  перекочевал на накрытый к чаю стол.

Оставаясь журналистами даже в минуты собственных праздников, мы воспользовались моментом 
и задали Эдуарду Александровичу несколько вопросов. Однако состоявшийся разговор показал, что 
тем и проблематики для более глубокого обсуждения жизни инвалидов у нас более чем достаточно, и 
потому мы пришли к обоюдному решению, что подобные встречи, за тем же самоваром, будут у нас 
регулярными. Вот небольшой фрагмент той встречи.

Горячая линия
У людей с физическими ограничениями здоровья проблем вели-

кое множество. В повседневной жизни барьеры возникают на каждом 
шагу. Будь то выйти из дома инвалиду-колясочнику, попасть в апте-
ку, магазин, на службу, если таковая есть. Хотя трудоустройство ин-
валидов – тема отдельная, кричащая. Работодатели, как правило, не 
хотят брать на работу людей с физическими ограничениями здоровья. 
А взять такой аспект, как обеспечение лекарственными препаратами 
или медицинское обслуживание...

В этих и других жизненно важных моментах нередко ущемляются 
права инвалидов. Как раз об этом и идет заинтересованный разговор 
на отчетно-выборных конференциях в подразделениях Нижегород-
ской областной общественной организации ВОИ. Делегаты высказы-
вают свои замечания, предложения по совершенствованию работы. 
Идя навстречу областной отчетно-выборной конференции президиум 
НООООО ВОИ организует прямую телефонную линию с председате-
лем организации Житухиным Эдуардом Александровичем. По по-
недельникам с 11.00 до 12.00 по телефону 434-12-46 можно об-
ратиться и задать интересующие вас вопросы, изложить свое видение 
на решение той или иной проблемы. Словом, заявить о себе в полный 
голос. Очень хотелось бы, чтобы прямая линия стала той отдушиной, 
где каждый человек с инвалидностью мог бы найти ответ на интересу-
ющий его вопрос.

Одновременно президиум просит присылать свои замечания и пред-
ложения в редакцию газеты «Здравствуйте, люди!» по адресу: (603076, 
г. Нижний Новгород, проспект Ленина, дом 54-а, офис 216) и в об-
ластное правление (603109, г. Нижний Новгород, ул. Ильинская, 33). 
Все ваши пожелания будут обязательно учтены при подготовке отчетно-
го доклада и постановления областной отчетно-выборной конференции.

Ждем ваших писем и звонков.




